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萌える海と大地　さわやか交流郷

疫本
(･※写真は町民から公募し､その中から選ばれた作品です)



適んて寺格.の

ごか､さつ㌢申し上げます
標津町長

小田桐　四　郎
町民の皆様､明けましておめ

でとうございます｡希望に満ちた輝かしい平成十年の新春を迎え､謹んで皆様のご隆盛をお慶び申し上げます｡

また､昨年中は町政の推進に
皆様から寄せられました一方ならぬご支援･ご伸柄にLaくお礼を申し上げます｡

さて､昨年]年の町政の歩み

を振り返ってみますとー七月に健康と福祉の村構想のメイン施設である　｢保健福祉センター｣
(ひまわり)　が待望のオープン

を迎え'また地域の産英経済ー観光ルートの重要路線として安全運行の確保を求められていた
Egl道335PT線茄別トンネルが

九年間の工期を経て開通を見るなど社会資本の充実に加えて､地域活性化の期待を担う忠秋川サケ･マス有効利用調査事業が多くの成果を得て1..年間の胴衣期間を終え'次年度からの再開に大きな期待を抱かせるとともに回を虫ねることに盛況を加えているオールジャパンサーモンタ-ピーが記念すへき十周年を迎えるなど'本年もまた町政の着実な伸展を見ろ｣亡ができま

＼

した｡

次に基幹産業の状況ですが､

農超は~昨年同様の天候不順から牧草生産に少なからず影響を受けましたが'生乳生産額､個体販売額ともに順調な伸びを示し､昨年を上回る販売実績が確保される見込みです｡
中でも生乳生産は'全道･根

室管内の平均伸び率が山パーセ

本1を記録し､資源配分にバラツキがみられましたが､ここ数年低迷を続けていた価格が回鮎の兆しをみせたことから'全体的に昨年を上回る水松前が確保されました｡

価格回復に､エルニーニョな

どの父象変化が指摘されていますが､このことと併せて生産者各伯が地道な努力で取り組んで

標津町長　小田桐　四郎

きた品質管理･消費拡大対策の成果が現われたものと受けとめています｡

いずれに
しても'本町の基幹産業である農業･漁業を

ント台で推移している中で､本町は四パーセント台の伸び率を確保するとともに乳質でも管内で上位ランクの評価を受けるなど､二十一世紀の新しい時代を生きぬく農業の確立に厳しい姿勢で臨む生産者各位の経営努力が垣間見えました｡
l方'漁業でも､継足匝網漁

が安定したふ化放流技術に支えられまして本年もまた水揚げ日

取り巻く環境が厳しいことに変わりなく､より1屑の経営体質の改善を図る中で自由競争に耐えうる経常基盤の確h化に奮迅の努力をご期待申し上げるところです｡

明けて平成十年も混沌､混迷
する社会情勢の中にあって'昨年起こりました金融機関の相次ぐ経営破綻が景気動向に大きな影叩こう兄､とりわけ道内にあ

っては､北海道経済の大動脈であった拓殖銀行の破綻が地域経済を大きく窟擦させましたが､国･道を始めとする関係機関の素早やい対応で今のところその虚轡が良小限に押さえられていますが'多くの企業決算が焦中する三月に向けて､なお予断を許さない状況にあることから'これらの動向を十分注視した中で'基幹産業の立直しをはじめとする介護保険法への対応､産業廃褒物の処理策加えて地方分権に即応できる新しい行政システムの確立を求める行財政改革など二十一世紀の新しい時代を見据えた喫緊の課題について検証し'再構築を図っていかなければならないものと考えています｡

本年もまた'町民の師様とと

もに二十山世紀の新しい時代に躍動し'キラリ輝く標津剛の建設に成し得る瓜善の努力をもって取り組む所存ですので､町政伸展のためにl層のご支授:｣協力を寄せられますようお願い申し上げますD

年頭にあたり､所信の一端を

申し述べ､町民の皆様にとりまし本年が‖批良の年でありますことをお祈り申し上げまして新春のごあいさつといたします｡



標津町議会議

荒　谷　良　治
町民の皆様､新年明けまして

おめでとうございますo　輝かしい平成十年の新春を皆様とともに迎えることができまして大変うれしく､心よりお慶び申し上げ､議会を代表して新年のごあいさつを申し上けます｡

顧みますと､平成九年は国の
内外を問わず激動の.年であり､紛争や凶悪犯罪'大災害を

はじめ地球規模での温暖化'それに伴う環境破壊､エネルギーや食糧問題は国際的な問題として取り上げられています｡

また､十一月一日から二日ま

での二日間ークラスノヤルスクにおいて行われたエリツィン大統領と橋本首相の会談の中で､今世紀中に平和条約を締結するよう最大限の努力をするという

撃計のための環境づく｡が
必要と痛感しました｡

国内にあっては､金融機関や
証券会社の破綻とそれによる企業などの連鎖的倒産により国民の不信を招き'まさに経済危機と言わざるを得ない状況となっています.　　　　　　また､国の行財政改革は一府十二省庁への集約により'簡素化ととも

に能率アツ

21世紀に向け飛躍する標津町

標津町議会議長　荒谷　良治

プを目的に進められ､二転三転しながらも落ち着きましたが'当初の目的を達しているのか一寸疑問が残るとと

合意がなされ､返還運動の原点の地である根室管内はようやく運動の成果に光明を得ました｡その十日後､私は北方領土相互理解促進対話交流使節団の一員として､八日間の日程でモスクワ市とヘルシンキ市を訪問｡人的交流と経済的支援による信頼関係の積み重ねが結果として北方領土問題の解決につながるとのロシア側の考えにより､北方

もにー目前

に迫っている地方分権による地方自治体に移譲される国からの範囲は何処までなのか心配されるところであります｡

職員の政策立案能力向上とと
もに住民の立案能力が自治体の発展と活性化に大きな役割を持つと言われているだけに､議会としても'また議員l人ひとりが広く情報を収集し多くの知識を求めるためにーより以上の自

己研鏑に励まなければと思っております0

本町の基幹産業である農･漁
業は､厳しい消費と経済状況の中にありながらも順調に推移してきており､農業にあっては生乳生産も計画数量を達成しており､1万､漁業においても輸入鮭の減少により久しぶりに予想外の高値で取り引きC　しかし､切り揚げ間近の異常な低気圧の通過で大しけに見舞われ､各漁場が甚大な被害を被り､例年より早い網揚げという残念な結果となりました｡

｢健康と福祉の村｣　について

は､中核施設となる保健福祉センター｢ひまわり｣　が七月一日にオープン｡乳幼児から高齢者までの町民の保健福祉サービスのための施設が集約し､各施設が十二分に機能して町民に喜ばれておりますo

いよいよ新しい世紀も近づい
てきており､標津町の未来に悔いのない理想郷づくりのため､議会としても最大限の努力をして参る所存です｡

終わりになりましたが､今年

も町民の皆様のご健勝とご多幸を祈念し､新年のごあいさつといたします｡



TO宅Z NEWS

故五百木さんに｢勲五等瑞宝章｣

昨年十月十九日に逝去された

五百木秀夫さんが､同日付けで
｢熱五等瑞宝章｣　を受申されま

したo

同氏が町議会議員のは

か農業委員会会長､教育委員'森林組合組合長理心など永年にわたり地方自治の帝成充鵬に口献されたことから､その生前の功労に対して贈られたもの｡

卜二月十一日､代理と

して故人の良列の功さんに'高柳裕根室支庁長から特別叙勲の仏達が行われました｡

親子で｢メーン!｣

防犯少年剣道大会

前十八回防犯少年剣道大会が
十二月七日､鳩ケ丘体育館で開かれました｡

剣道を通じて健全な古少年

を育てることを目的に町防犯協会　(川畑二郎会長)　が主催｡親子の混成七チーム七十人が出場しトーナメント式で熱戦を展開｡｢親子対決確　も行われ､

ヽ

普段練習に励んでいる豆剣士に初心占のお父さん方が敗れる場血に人ム均から大きな歓･iが上がりました｡

みんなで音楽を楽しむ
ミュージック･フェス

町内の小･中･高校生や町民
が日ごろ練習に励んでいる器楽演奏や合唱などを披露し､｢苫楽を楽しもう｣と十二月十四日'文化ホールで　｢シへツ･ミュージック･フェスティハル｣　(竹内右T1･川実行委比良主催)　が閃かれました｡

出演したのは､各学校の吹奏
楽部や女性コーラスグループ､とどわら太鼓保存会など十同体｡標津川で生まれたサケの子が大きな海へ冒険に出る様子を表した子供たちによる音楽劇=写L;I(-も披露｡約E:百人の観衆か..Tが警あが｡ました｡

｢健康と福祉の村｣で

おたのしみ会

保健福祉センター･ひまわり

で　｢健鵬と祇利の村おたのしみ会｣　が十.[月. `-八日ー開かれました｡

昭和六十Tl年から特別轟磯老

人ホーム･はまなす苑ー町･け標沖病院ー保健砧祉センター･ひまわりなど､｢健康と福祉の村｣構想に基づき.体となった施設を繋伯｡この村のまつりとして同センターが企幽しました｡

各施設の入所･入院者のは

か､老人クラブ会員､保育園児など合わせて約白人十人が参加｡保育園児によるヨサコイソ-ラン踊りや合唱'遊戯のほかに老人クラブ会員がご自慢ののどを披露｡会場から盛んな拍手が送られていました｡



町栽培漁某推進連絡協議会

(会長･鈴木輝英標津漁協組合
長)　は､クロガシラカレイ､ヒラメに続く第三弾としてハタハタの栽培漁業試験を十l月十山目から十四日の四日間とと十七日に実施しました｡

ハタハタは北海道や本州各地
に分布し､本町前浜でも捕減されー商品価値の高い魚です｡

試験ではー漁業者･漁協･水

入･採卵し授和寸が卵塊二日三十個を同様に育成していま>.
今回実施した受精卵の総数は

約三十三万粒でー卵がふ化するのは今年一一.月上旬ごろの予定｡受約後1　1日目には､九割の卵が発乍して体が形成されており､卵の中で動いているのが確認されました｡

協議会では.本則の将来的に

栽培漁業試験の

第3弾は"ハタハタ=

産技術普及指導所など約三十人で忠蛸前浜で捕猫した親魚を漁協市場内のタンクに収容.メスの親魚五十六堀から採卵･受粘させ､再びタンク内の海水中に約l時間静匹して固まった卵塊
(プリコ)-写真=を標津漁港

内の静穏域に垂下した中間育成力ゴに収容しました｡

また'昆布森漁協　(釧路町)

からもメス親魚二百二十権を隅

安定した漁業を確立するため､このような栽培漁業拭験をA′牛も継縦して実施していきます.

なお､栽培漁讃試験の細某を
多くの方に見てもらおうと､昨年十l月から標津漁協二階事病所に飼育用展示水槽を設置｡現在はハタハタの受楯卵を展示しており'今後はウニやホタテなとの種苗のほか､標津前浜の魚たちを展示する予定です｡

全国サケサミット

に参加　　薫別中

｢サケに学ぶ環境教育全国サ､_

ット｣ (鴨川にもサケを呼ぶ会主

梶)が1･一月二日.富山県魚津市

で開かれ､本町から､薫別小学校

の児童四人が参加しました｡

サケ学習を行っている全国の小

学校や団体など約百人が参加. rL].i

校からは､工藤紘太くん､中村和

菓さん､林勇次くん､三船崇くん

が､毎年実施している稚魚放流式

や研究発表の取り組みについて発

表しました｡

引率した同校の前田和彦教油は

｢サケという資源の大切さについ

て.児虫たちにとって大変勉強に

な-)た｣と話していました.

漁協青年部が交通安全啓発看板設置漁協=〓勺那　(植木雅州別長)

ではいT'月五_.忠軌市街に交通安全を呼び掛ける啓発石板を設置しました｡

同=;隼郡は'捕軌のl瑞とし

て経年交通安食旗の化収:旧や術頑デザインを思粗小学校の児屯から募集し､冬の交通安全運動期間にあわせて設匹｡梅木部長は
｢今後も地域と一体となった交

通安全超勤に取り組んでいきたい｣　と題していますQ

全道の小中学生が発明作UWの
創意.J夫を競う､北細道rH少年科学技術批興作品鵬　(北抽道発明に夫教育連盟主催)　が十　月二十四日ー札幌iEで開かれ､本町の忠類小学校三年･西村太一くんの作品が最優秀となる特別

の｡｢プールでビート板を使rJて泳いでいる鴨にプールの底が見えたらいいな｣と唱えつきました｡

解査員の講評では　｢ナビもら

しい夢がある作品o商品化にもなるのでは｣　と高い評価o　西村

全道発明工夫展で

特別賞に輝く

忠類小･西村くん

くんの作品はー今年一∴月に東京で閃かれる令日本学生児童発明くふう展に出品されます｡

田に輝きました｡

各管内の作品展から選び抜か
れた六百点が出品｡見事､特別賞の十t点の中に選ばれた西村くんの作品は　｢のぞきビートバン｣｡水泳に使うヒート板の中央に四角の穴を開けて透明なプラスチック板をはめ込んだも

なお､同校五年の原田結店さ
んのブラシとクシを一体にした

｢らくらくクシプラ｣　の作品も
入選｡同校の上石校長は｢学校の伝統として今後も､『発明工夫』　に力を入れていきたい｣　と話していますo



TOWN NEWS

営林署がクリスマス

ツリーをプレゼント

｢町民のみなさんに喜んでもら

えれば｣と､標津営林署(木下敏

署長)では十二月三日. ｢はまな

す苑｣､ ｢ひまわり｣､標津小学校

などにクリスマスツリーをプレゼ

ントしましたD

はまなす苑に贈られたのは､鉢

に入れられたFuiさ二七万のアカエゾ

マツC ｢森を育てよう｣と書かれ

たプラカードや色鮮やかな飾り付

けがしてあり,きっそく正面ロヒ

一に展示｡思いがけないクリスマ

スプレゼントにお年寄りはツリー

に見とれていました｡

開発中の撃等町民が試食

ふれあい加工体験センター

本町の水産･農畜産物など豊

…･31な地場産品を利用してー伝統
的な加工や新しい技術による製品開発を行っている町ふれあい加工体験センターでは'現在開

食｡アンケートに記入してもらい意見交換がhわれました｡

この中で､｢鮒チャンチャン

焼き｣　についてはー｢サケの形がくずれていると特産品のイメージがなくなってしまう｣　｢野菜を多くした力が良い｣
｢北方揚げ｣　は'｢子とも向けに

充中の製品を剛民に拭良しても　lJrgらう　｢評価モニター｣　が業を始めました｡

初回は十月二

十九日､糾人の立場から意見を述べ'まちつく

良い｣　｢値段の測りに容日.A:那少ない｣　なとの芯兄が.また'｢ネーミングがかた過ぎるので､ひと上大が必繋｣などと様々な

りに協力していく　｢くらしのモニター｣　(町が委嘱)　十二人｡二回目は十l月二十六日､古多糠地区の婦人十二人｡開発中の
｢鮭チャンチャン焼き｣　と　｢北

方楊け｣　(サケのザンギ)　を試

意見が出されました｡

同センターでは､｢多くのみ

なさんに試食してもらい､意見をお聞きしながらより良い製品つくりを目指したい｣　と息欲を燃やしています｡

水産加工会社社長だった故･
神内正勝さんが生前中'町にお世話になったことから　｢社会福祉と交通安全対策に役立ててください｣　と十二月十七日'故人の妻･美津意さんと付･rrrヨさんが役場を訪れ'町に百五十万円を寄付しました｡

酪農家に嫁いだ女性と

町長が意見交換

町内の酪農家に嫁いだ女性と
小EE桐剛良らの懇談会(町農業後継者対策推進協議会)に催)　が

･L二月十l H､生涯学習センタ
ー･あすぼるで開かれました｡

ヰ成.1年から平成九年までに

大阪や瓜庶などから嫁いだ十人と小田桐町長と佐々木標津農協組合長が州席｡女性から'ごみ処理や町内の伏療体制などについての質問や意見が出されました｡前回の懇談会では､酪農経験の浅い人を対象とした酪農の基礎知識を学ぶ　｢デイリーゼミナール｣　の開講や'｢出産の時ぐらいはーゆっくり休みたい｣と産前･産後の三十日間'ヘルパー利用料金を半額助成する

｢産休へルパ-制度｣　の要望が
あり､いずれも突現しています｡

根室管内農業賞を受賞

井上　均さん

十一月十九日'第二十一回根

室管内農業質の表彰式(同管内の九農協で構成する同質委員会も僻)　が中標津町内のホテルで捌かれ､本町では井ヒ均さん
(65歳･束古多糠)　が受岱しま

した｡

本年度は七人が填岱｡井卜さ
んは､長年にわたる堅実な酪農経営に取り組むlカその問､Hj民生黍巳､叫腿菜套n会､町硝全議員として活躍｡現在は古多糠地区連合町内会技として地域に責献｡

戯菜振興や地域社会への発展
に貞献された功績が躍められました｡



功労者4人･賃労宴8人が

喜びの受賞
平成9年度標津町表彰式

[自治功労者]

渡部　文男さん

(73歳.伊茶仁)

[産業功労者]

大桃　健作さん

(70歳･川　北)

昭和三十八年から二期八年

間､町議会議員として町政の振興発展に尽力｡この間､町監査委員を務めー行政事務･事業全般にわたり公正かつ効率的な監査に敏腕を振るう｡また､町内会長･福祉団体の役員を通して自治会組織の活性化や地域福祉の向上に取り組むなど､本町自治の伸展に責献o

堅実な酪農経営を行い､酪農
近代化の推進の担い手として農業委員会委員･標津農協理事を務め'農業経営の健全化などに積極的に取り組むo l方､文化活動でも地域農業と生活を通した高齢者文芸誌｢樹木｣　を有志と発刊｡教育･文化との結びつきを図り､多面的に地域酪農の振興発展に頁献.

[優㌃芸]. '.】山LfFT,. ･J

Cf･T等. 01.I.I

C
角田川手ワさん臓㈱上EE組勤務　　t3

平成九年度標津町表彰式が十

一月二十五日､生涯学習センタI･あすぼるで開かれました｡

この表彰式は､本町の経済･
社会･福祉･教育･文化などの発展に顕著な功練のあった個人や団体に対し'町表彰条例に基づき表彰状を贈り､その功績をたたえるものです｡

本年度は功労者四人と佳良

勤労者八人を表彰したほか､三十年間町税納期内完納者に感謝状が贈られました｡

受暮春の方々を紹介します｡

[産業功労者]

(敬)五百木秀夫さん

(75歳･川　北)

[社会功労者]

工藤　盛美さん

(70歳･薫　別)

｢あすぼる｣で開かれた表彰式

C.).守_市T:. ･･.戯樽謂組拍■さん欄内最摘ス鰻さん臓C.i?q真･.(‥

角谷美保子さん泊標津漁協産地加工セ　ほンタ-勤務

三十二歳から標津農協理事

を務める一方､町議会議員を四期十六年間にわたり､産業経済･教育文化の振興発展に尽力oまたー農業委員会会長･森林組合組合長の要職を通して豊かな識見と卓越した指導力は道内農業界からも高く評価C　道虚業会議常任委員に推挙されるなど北海道を舞台に農業振興に貢献｡

漁業を営む傍ら､昭和二十七
年標津村消防団に入団｡以来四十年余りにわたり､地域住民の生命と財産を守るため消防業務に精励｡その間'分団長などの要職を務め､豊富な知識と経験をもって団員の指導育成や団の統制に尽力し'消防思想の普及活動などを積極的に展開｡住民生活の安定と安全確保に頁献o

☆町税三十年間納期内完納者(4 2人)
▽秋山政吉▽阿部隆雄▽音川一治▽小野瀬始▽金田　明▽斎藤藤作▽佐賀浮悦▽佐藤勝三▽柴田国男▽高桑　実▽滝本新一▽田辺誠司

▽垂安部仙蔵▽梅木　豊▽音川英真▽加瀬藤夫▽工藤幸三▽坂口孫一▽桜田得吉▽佐藤富雄▽柴田　正▽高田勝次郎▽滝本二三雄▽田村正敏

▽辻　松野▽中野佐市▽西　政治▽西山昭治▽福沢貞男▽本間岩雄▽三船　勲▽本村彰子▽本村統一

▽宮森政吉▽新井田清次▽西山吉二▽稗貫キクエ▽本間　巌▽本間清三▽室谷源治▽本村幸次郎▽渡辺　厚

(五十音順･敬省略)



みんなの声を

このコーナーに

お寄せください

③28､220

朗

I//T仙;JI.〓LM:I,_∪
山瀬兆<洲血の放了を仙川一Q5　昨年の秋サケの水揚げi

は?①11､563トン②14､851トン③17､868トン

新春クイズけ目
すてきな商品が

1 0人に当たる!

燃油:町に関する問題です｡

それぞれの問題の正解を①～

③の中から一つ選んでくださいQl　町の花はっ

eサクラ②ハマナス③ツツジ

Q2　町の木は?

①ナナカマド②エゾマツ③オンコ
Q3　町技はワ

①野球②柔道③剣道
Q4　乳用牛の総頭数は?

①8'510頭②181　910輔

答えは､ハカキに住所､

氏名'年齢ーと広報紙に対するこ意見や感想などを必ず記入のうえ'1月12日
(当日消印毛効)　までに役

場広報統計係へ送付してくださいo■宛　先

標津町字横枠3-5役喝広報統計係｢新春クイズ係｣　まで

▽正解者のうち､抽選で十人の方に､ふれあい体験加工センターで開発した製品の士uHめ合せをプレセントします.

温　m

不買気の割には不思議hrlrの山無理すまい今日はrJrJまで散歩道追憶の彼方に女の空を置き頬そめて力日ソJn踊る通学路あっけないくずせぼ消える万札もカラri鳴き犬の飴をぼ先取りす始年月の宅急便だよりが友の頗慰安旅行上げ膳据膳御上気分かすかいになる子か親の心をゆらすやせてゆ<財布にビタミン飲ませたい

小路惣-那

〟

戸村　寿生

〃〟

渡辺　孝子太田　明人

｢中標津方面から車で国
道を走りーカーブを曲がって標津の町に入る時に一面に広がる青い海が素晴らしいですね｡この海が見えると　『ああ､標津に来たな』という感じになります｣　とまちの印象を話す朝倉さん

(双葉町･45歳)Q　昨年十二
月に帯広営林支局から標津営林署次長として前任｡

んさ

新町民に崩スポット富

加朝

朝倉さんは'以前に同営
林署の峰浜担当区の職員として二年間標紐町に住んでいたことがあり　｢その頃と比へてー現在はサーモン科学館など立派な施設が建設されており'さすがサケのまちだけのことはありますね｡ただ､忠類川のサケ釣りはテレビなどで全国に知られていますが､サーモン

科学館ももっとPRできれば｣　と話します｡

仕野では　｢森林公開講座

などを通して営林署のイメージも明るくなってきています｡参加した皆さんからこの講座をこれからも続けていってほしいと言ってくれているんですよ｡このイメージを大切にしながらまちのイベントにも積極的に

｢青い海がきれい｣

参加していきたいです｣　と意欲的｡

趣味はパソコン､釣り､

ゴルフと多彩｡パソコンではインターネットに熱中しており'将来は自分のホームページを開設してみたいとか｡

帯広市出身o　現在'単身

赴任中D



冒

サ-モン科学館

｣市村　政樹学芸jL

魚凧∪
日本人は魚卵がたいへん好き

ですが'世界中でこれはと魚卵を珍重する民族は少ないそうです｡そのため､様々な魚の卵を魚用にしていますがー例えばーお正月に欠かせない食材のlつにカズノコが挙げられますLtシシャモもやはり､オスよりも子持ちシシャモの方が高価です｡ちなみにー私はカレイの煮付けの中に卵が入っているとちょっと得をした気分になりますが'皆さんの中にもそう思う人が結構いるのではないかと思いますo　というわけで､今回は魚の卵をいくつか紹介します｡

イ　ク　ラ●　○　●
イクラやスジコがサケの卵であ

るということは,紅的に知られてはいますが'本州ではイクラとスジコの迎いがわからない人が意外と多いのです.北海道と違いーイクラ'スジコに馴染みがない人も多いので'知らないのも当然かもしれませんo

しかしながら'磁近イクラは
栄養価が高いことから注目されてきていますC　例えば､数年前から　｢頭が良くなる｣　ということで脚光を浴びているDHA

(ドコサヘキサエン酸)　の含れETjBがイクラは抜群に高いことが
知られています｡またt EPA

(エイコサペンタエン椴)　も多
く含まれているのですが､これはコレステロールを減らす働きがあるそうです.

カズノコ　●　○　●カスノコの親であるニシンは

〝カド″､〝カドイワシ″という地方名　(カ一.占)　があります.カスノコの名の由来は､〝カド
″　の卵であるから〟カドノコ″(カドの子)　となり'それがな

まって　〝カズノコ″になったといわれています｡

現在はアメリカ､カナダなど

から大過に輸入されています｡
キャビア　●　○　●

キヤヒアは世界三大珍味の一

つで'チョウザメの卵ということはご存じの人も多いと思います｡チョウザメは名前に〟サメ
″とついているうえ'その姿も

似ていることから~サメの仲間と思っている人が多いようで

昨年春に標津沿岸で捕棟されたチョウザメ(体長約1 2メートル)｡

チョウザメの卵は｢キャビア｣と言い､高価で世界三大珍味の一つ

)

すo　しかしながら､分類学上'サメの仲間とは全く異なります｡

チョウザメの仲間の多くは川

で生まれた後'海または湖で成長し'成熟すると川へ遡上　(そじょう)　し産卵した後'再び川を下るという生活を練り返しますo　たいへん長生きする魚で種によっては百年以上偉きるものもいるといわれています.

北半球に広く分布しています

が､キヤヒアのしな竹席地はカスピ軸周辺です｡ここではl　何種か漁獲されていますが'種によってキャビアの価格はかなり違うそうですC

また､キャビアはたいへん･仙

価であるため~安い代替品　(イミテーションキャビア)　も数多くあります｡その中で多く出回っているものは､北大西洋原産

のランプサッカーという､ホティウオ　(ゴッコ)　の親戚から作られています｡というわけでゴッコの卵もうまく加工するとキャビアのようになるかもしれません｡

カラスミ　●　○　●カラスミは北細道ではほとん
と馴染みがありませんがーボラの卵の加工品で､日本三大珍味のl　つです.ちなみに､他の日本三大珍味は三河のコノワタ

(ナマコの賜の塩辛)'越前のウ
ニだそうです｡

カラスミの名前の由来は､そ

の色'形が唐墨(カラスrrr⇒中国製の盤)　に似ているためといわれています｡投崎~熊本などの製品が有名ですが'タラやサワラの卵巣を使った代林品もあるそうです｡

｢お魚百科｣への

質問は-

◇サーモン科学館

℡2-1141へ

休館のお知らせ

サーモン科学館では､ 1月31日

まで館内整備などのため休館して

います｡

開館は2月1 Elからです｡



lNFORMAT10N BOX

北方地域の住民ヰ小企業のため

に融資を行なっています

道では､北方叙土隣接地域振興のため

の甚金を原資として､同地域住民の生活

安近及び中小企菜の振興を図るため､次

のとおり融資を行っていますo

■名　　称

ねむろ北方益金特別融資

■対象者

根室管内に居住している力で､信用保

.正協会の対象讃種に限定

1 )限度額

A貸金使途

■利　　率

■融資期間

■返済方法

P信用保証

q保=d人

★申込み･

1,CKX)方円(1事業者)

事某白金

365%

1年以内

･括または分割

信用保証協会の定めによる

L.1用保証協会の定めによる

お問い合わせは､根室rrr人｣に

所在する各子J-までD

艶監　＼_′〆

｢新郵便番号制｣が導入されます

今年2月2日から､新郵便番号制がス

タート!

〆紛　　　7ケタ新郵便番号の記入にご協力をお

願いします｡

《新郵便番号表》

地区名 ��iu云iMHﾘb�地区名 ��iu云iMHﾘb�地区名 ��iu云iMHﾘb�

該当しない場合 ��ッﾓ�c���緑町 ��ッﾓ�c�2�東茶志骨 ��ッﾓ�c#2�

忠勤 ��ッﾓ�c���栄町 ��ッﾓ�c�B�桜木町 ��ッﾓ�c#B�

伊茶仁 ��ッﾓ�c�"�本町 ��ッﾓ�c�R�住吉町 ��ッﾓ�c#R�

新川上町 ��ッﾓ�c�2�鳩ケ丘町 ��ッﾓ�c�b�東浜町 ��ッﾓ�c#b�

川上二町 ��ッﾓ�c�B�双葉町 ��ッﾓ�c�r�川北 ��ッﾓ�CS��

若草町 ��ッﾓ�c�R�望ケ丘町 ��ッﾓ�c���古多糠 ��ッﾓ�s3��

弥栄町 ��ッﾓ�c���茶志骨パイロット ��ッﾓ�c#��薫別 ��ッﾓ�s3"�

曙町 ��ッﾓ�c�"�茶忘骨 ��ッﾓ�c#"�崎無臭 ��ッﾓ�s32�

★お問い合わせは､お近くの郵便局までお気軽にどうぞ｡

㊨.田.田,EZl周.Ea.田 
◇抽選会に参加するには抽選券が必要です. 

標津膿末連合大売出し◇慧芸LBl'完冒obhぎリとなり甜ので､鯛違えのないよう 

抽遭毒を実施![車重垂司◇慧諾芸.ま誓書雷'B誓言誓書芸言喜芸霊…誓孟芸 
券と交換します(発行店に関係なく補BZ]券4枚で抽選券1 

◇日時1月11日(日)◇謡忘芸登呂喜子志蛸と抽瀬の交換できませんので､ご 

午前10時までにお集まりください.了承願いますo 

◇会場生涯学習センター｢あすぼる｣※お問い合わせ先-商I会℡2-2333へo 

町長の動静(11月28-12月20日)

岡仙川糾風根室管内主要懸案事項要望(東京都)･

囲鳳

標津町表彰式(町内)

同日且

根室管内町長一般廃棄物共同処理施設調査(愛知県)-打たy与全国町村長大会(東京都)岡凧付則町独自要望行動(釧路市)

同風

北海道町村会理事会及び常任理事会(札幌市)岡凧州且町独自要望行動(札幌市)-iiI-irR
T部事務組合議会八四組合)(町内及び中標津町)

闇岨
第四回定例町議会　(町内)

附mmmMm
北海道スポーツ振興審議会

(札幌市)
桝は0号平成10年度政府予算対策行動(東京都)

(以卜もなもの)

10



lNFORMATl0N BOX　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　役場　℡2-2131

1月10日は｢110番｣

の日です

事Ji件や事故が発生し1 1 0番をかける

場合､一般加入電話及び公衆'di話からは

｢中標津警察署｣に,携帯'EB話からでは

｢釧路方面本部通信司令室｣につながり

ますので､住所や現場の目標なとを止確

にお知らせください｡

また､相談ごとや困りことがある場合

は.専用穏話｢#9110｣をこ利用く

ださい｡

一中標津警察署一

｢工業統計調査｣に

ご協力を

昨年12月31日現在で｢工業統計凋査｣

が実施されています｡

後日､調査員が調査票を受け取りに伺

いますので､該当となっている事某所は

調攻究の記入･提出についてこ協力よろ

しくお願いします.

★おFEFJい合わせは､相当.凋4Hiまたは

企画振興課広報統計係(℡内線1 1

0･ 1 18)まで｡

火災のポイント

～寝たばこ･たばこの

投げ捨ては厳禁～

･たばこは決められた場所以外ではすわ

ないようにする｡

･ :y(lulは大きめのものを使用し､常に水

を入れておくo

･歩行中や作濃中にくわえたばこはしな

い｡

･火のついたたばこを放置しない｡その

場を離れる域合は.完全に火を消して

から｡

～家の周りに

燃えやすいものを置かない～

･新聞紙などの燃えやすいものを家の周

りにhy壬かないo

･夜に出す家庭のこみが放火の的となる

ことがあるので､こみは指定された臼

の朝にLLrlすo

･空き'iZ､上ti雄､物LFTなどのJJ締まりは

し-)かりと0

-消火の備えを万全に～

･各家庭にLil低一本は消火器を備えるo

･消防機関で行う防災訓練には械緬的に

参加しましょう｡

一標挫消防平-

国民年金コーナー 

毎月の積み立てが将来の蓄えに 
すべての国民が老後に年金を受けらに加入○1,54()人が年金を受けており､ 

れるように､昭和34年に凶民年金制度その受給紙は9億3,366万円に連してい 

が発足以来39年が経過しましたoますo年金は.毎月の税み-;I-.てが将 

この間､EEl民年金制度は国民生活に采の超えとなりますo 

とって重要な位置を占めるようになり今年も国民年金制度にいっそうの 

ました○ご理解をお願いします. 

本町では,現在2,22()人が国民年金 

★相談.お同い合わせは､住民課国民年金係(℡内線121)まで. 

ll

戸籍の窓口
(11月118-12月10

ご結婚おめでとう
天a)氏名 俐�,ﾈ��kﾂ�住所 

金EE)Si吾さん ��曙町 

上野ひろしさん ��緑町 

お誕生おめでとう

おくやみ申し上げます
氏名 偖ｨ��fE齢 

北古多様 都8ﾜ��

桜ケ丘町 鼎xﾜ��

寄付･寄贈
ありがとうございました

●町社会福祉協鵠会に-

活動資金として

･聖友標津支所

香典返しをやめて
･菅野善太郎さん

●はまなす苑に-

･小林理容所･永井アイ子さん

･ (樵)後藤商店･福家誠一郎さん

●ポー川虫跡自然公園に-

･弓削正巳さん･弓削和代さん

(町の花･はまなす)



lNFORMAT10N BOX

｢野犬掃とう｣実施します

■期　　間　1月1日～3月31日

4実施方法　捕獲及び薬殺処分

★お問い合わせは､住民課環境衛生係

(℡内線130)まで｡

薫別小公園内のトイレを
ご利用ください

惑別地区の住民から要望が出されてい

た､トイレや水飲場などを備えた｢薫別

小公園｣が昨年同地区の漁港内に完成し

たことに伴い､トイレを通年開放してい

ますので､どうぞこ利用ください.

ただし､トイレと水飲場の水について

は､凍結防止のため来春からの使用とな

りますので､皆さんのご理解をお願いし

ます0

-水産商工観光課･標津漁協-

スポーツ

☆1月のスポーツ☆

l5日(月)l

◇第22回標津町新春スプリント大会

〔9時30分～町営リンク〕

11日(日) ･18(日) ･31日(土)

◇ファミリースキー教皇

〔10時～金山スキー場〕

l24日(土)l

◇標津町スポーツ指導者研修会

〔14時～総合体育館〕

i31日(土)l

◇町民体力テスト会

〔14時～総合体育館〕

匝二重二回
■乳幼児相談

20日(火) (標津)

〔9時30分～10時30分･ 13時X)分～14時y)

分/保健福祉センター｢ひまわり｣〕

※午前の部10･】3カ月児､午後の部

4･7カ月児対象

[垂二二勾
■一般健康相談

23日(金)

〔13時～16時/ひまわり〕

■糖尿病健康相談(予約制)

21日(水)

〔10時～16時/ひまわり〕

22日(木) (川北)

〔1弼30分～14時30分/川北生涯学習七　匝=司

ンター〕　　　　　　　　　　　　　　Jママスクール

※4･7･101]3カ月児対象　　　　　　14日(水) ･23日(金) 130日(金)

〔10時～12時/ひまわり〕

■菌ピカ教皇

12日(月)

〔9時30分～10時力分･ 13時30分～14時

刃分/ひまわり〕

★お問い合わせは､保健福祉センター｢ひまわり｣ (℡2-1515)までお気軽に

とうそ川

曜日 �ｩLｩG�ｯﾉZ茨ｸ�ｾh暫�不燃物収集日 
(祭日は休みです)(有料) 忠k9{��

月.木 ��i�ﾈ�9*ﾂ韶����B荀綿�5�r阮�*ﾂ�l月8日(佃.1月22El(棉 
緑町.弥栄町.曙町 ��ﾈ�#�?ｨxﾂ�(ﾈ綺?｢瑛r�

火.金 冏ｹ*ﾂ飫X5�ｷY*ﾂ���I*ﾂ馥ﾘ5�ｷY*ﾂ��l月9日倹トl月23日睡) 
桜木町.住吉町.東浜町 綿ﾈ�3�?｢畏R�(ﾈ緤?｢浦R�

水.土 ��ﾉfｸ�8･り嫌(9�ﾒ�(凩籐Vﾈﾌ9�ﾘﾖb�1月7日㈱.1月21日㈹ 
薫別.崎無異一古多糠 ��ﾈ�#�?ｨｷｒ�(ﾈ紵?ｨxﾂ�

★ごみは指定された日に指定された場所へきちんと出しましょう｡

12
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申告関係書矧まお早めに

提出を

｢健康まつり｣が

開催されます

平成9年分の申告関係書類及び平成】0　-さがそう　見つけよう

年償却資産申告書､牛の頭数調べ(農家 私の健康法～

の方のみ)は､次の提出期限を厳守のう　●日　　時　2月1日(日)11時～14時

え提出願います｡　　　　　　　　　　　■場　　所　あすぼる及びひまわり

■提出期限　2月2日(月)　　　　　　　■内　　容

★提出･お問い合わせは､税務課税務係

(℡内線116･ 117)まで｡

競争入札参加資格審査申請
を受け付けています

根室支庁では､平成10年度に道が発注

する工事､設計､製造､物品の購入など

の競争入札に参加希望者の資格審査の申

請を次のとおり受け付けます｡

I受付期間

1回目. 1月16日(金)～26日(月)

2回目: 2月6日(金)～16日(月)

■資格の有効期間　2年間

★受付け･お問い合わせは､同会計課

(℡01532-3-6131)まで｡

足の惑健康測定コーナー､健骨度チェ

ックコーナー､食を通して健康を考え

るコーナー､ハイハイ･ヨチヨチ障害

物競争､真向法に挑戦､健康劇､イン

ドアスポーツの紹介､浦島太郎(お年

寄りの擬似体験)など

一保健福祉センターー

昨年の｢健康まつり｣

公営住宅の入居者を募集しています 

団地毛 佶ｩ�ﾙD�7��規格 傴�lｩ���入居対象者 �i,�� 

緑 兌ﾙ�ﾃ吋��2LDK 田����7ﾂ�身障者世帯 ��rﾃh�R�����

〟 兌ﾙ�ﾃ吋��1LDK 鼎ゅfﾘ�ｲ�単身老人世帯 �#"ﾃ���苓���

/′ 兌ﾙ�ﾃyD��3LDK 都B纉�7ﾂ�一般世帯 鼎rﾃ3��冷�

∫ 兌ﾙ�ﾃyD��1LDK 鉄bﾃ�b�老人夫婦世帯 �#2ﾄ5����

// 兌ﾙ�ﾃiD��2LDK 鉄R��ﾓ"�一般世帯 �3Bﾃ2鵜8冷�

若草 兌ﾙ�ﾃ9D��3LDK 田r縋ﾖﾂ�一般世帯 �32ﾄ5����

′/ 兌ﾙ�ﾃ)D��3LDK 田r縋ﾓ"�一般世帯 �3�ﾈ�ｵ����

〟 傴ｩ��c9D��3LDK 田B繙ﾗ｢�一般世帯 �#づ�4���

/′ 傴ｩ��S僖��3LDK 田2縋ﾓ"�一般世帯 �#つ��阯��

※この家賃は.平成10年3月までの暫定家賃となります.平成10年4月からは､ 

所得により家賃が決定される新家賃制度が適用されます○ 
～入居希望.お問い合わせは､建殻課住宅管理係(℡内線212)まで○ 
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水道凍結にご注意

お出かけ前や就寝前には水を落とすな

ど､水道の凍結に注意しましょう｡

■もし凍ったときは･･

蛇口にタオルや布をまいて熱湯をかけ

てください(水抜き栓のパイプ部分は

凍結しないので熱湯をかけないでくだ

い)｡それでも水が出ない場合は､上

下水道課または次の業者に連絡してく

ださい｡

･大標設備工業(育) ℡2-3332

･出口設備(有) ℡2-2479　､~

･更谷商会　℡5-2036

･奥商会　℡5-2021

-上下水道課一

相談･法律

｢人権擁護委員｣に

疋田さんが再委嘱

昨年12月1日付けで,疋田敏一さん

(栄町)が人権擁護委員に再委嘱されま

した｡

人権擁護委員は法務大臣から委嘱発令

され､地域住民の人権を擁護し見守る,

民間人による人権の番人といわれるもの

です｡本町には､人権擁護委員がもう｣ヽ一′

人黍嘱されていますので､お気軽にご相

談ください｡

■私のまちの人権擁護重点

･疋田敏一(栄町)℡2-2103

･渡逸文雄(寿町)℡5-2837

ご利用ください

裁判所の｢少額訴訟｣

今年1月1日から民事訴訟法が改正さ

れ､ 30万円以下の金銭をめぐるトラブル

を､裁判所に何度も足を運ぶことなく原

則1回の審理で解決する少額訴訟制度が

新設･施行されています｡

★お問い合わせは,標津簡易裁判所(杏

2-2046)まで.



まちの声u ㊨

｢まちお　こ　し｣

高校を卒業後､家業を継ぐこ

とになり'三年ほど修業後､標津に戻ってきて早くも五年が経ちました｡子供の頃は標津のことを深く考えたことは無かったのですが､いざ帰ってきて改めてみるとさびしいまちだと思いました｡

その時に商工会青年部から声

がかかり､これからのことを考えー人との交流も大切だと思い加入させていただきました｡

思った以上にまちの人たちと
交流する機会も多く､一年間のさまざまな行事に参加することで少しずつではありますが　｢まちおこし｣　と言う言葉に興味を持ち始め､それだけでも自分にとってプラスになったと思います｡

商売を続けていく上で自分自
身を見直す良いきっかけとなりました｡年々人口が減り'なおかつ交通の不便なこのまちで､まちのpRはより力を入れていかなくてはならないでしょう｡

身近でできること'｢このま

ちを少しでもたくさんの人に知ってもらいたい｣　そういう思い

もこめて､私どもの店の包装紙にまちのシンボルマークを少し加えイメージを変えてみました｡

先日｢青年開発会議｣　に参加

しないかと誘いがあり､普段考えていることを聞いてもらえる良い機会だと思い出席させていただきました｡

会議では､教員も含めー農

業･漁業･商業を営む青年が集まり'標津のこれからを話し合いました.まだ二回ほどしか開かれておりませんがー自分が思っていた以上にみなさんの標津に対する不満や要望などさまざまな意見を聞くことができました｡

これからもっともっといろん

な案を出し､まちの活性化に向けてがんばり､実行できるような会にしていきたいと思っています｡

またそれに伴いー商売も繁盛
することを願うと同時に､私ごとではありますが､一生懸命菓子づくりに励み腕を磨いていきたいと思います｡

1◇1

▽次の　｢まちの声｣　は新川上町の長谷川重美さんです｡

-人　の　う　ご　き

･人　口　6,614人(十2)

広報しぺつ
･発　行　日/平成10年1月1日

･編集･発行/棟津町役場総務住民部企画振興課広報統計係

〒086-16北海道標津都標津町字標津3番地5
℡01538-2-2131 I FAX2-301 1

1印　　　刷/標津Er]刷(樵)
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･男　3,208人(+ 2)

･女　3,406人(± 0)

･世帯数　2,333世帯(+ 1)

◇V'戚9年】2月l E]現在

(　)はFIIl句比


